

**Kleine Anfrage**

**des Abg. Lars Patrick Berg AfD**

**und**

**Antwort**

**des Ministeriums für Inneres, Digitalisierung und Migration**

**Anti-islamistisch motivierte Ausreisen nach Syrien  
und in den Irak**

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie viele Personen sind nach ihren Erkenntnissen seit 2011 aus Baden-Württemberg nach Syrien und in den Irak ausgereist, um sich dort dem Kampf gegen islamistische Gruppierungen, meist an der Seite kurdischer Milizen, anzuschließen?
2. Wie viele dieser Personen haben einen Migrationshintergrund gemäß der Definition des Statistischen Bundesamtes?
3. Wie viele dieser Personen sind deutsche Staatsangehörige?
4. Wie viele dieser Personen sind männlich, wie viele weiblich?
5. Wie viele dieser Personen sind seither dort ums Leben gekommen?
6. Wie viele dieser Personen sind seither von dort wieder zurückgekehrt?

10.05.2017

Berg AfD

### Begründung

Nach Angaben der Bundesregierung sind bundesweit 204 Personen nach Syrien und in den Irak ausgereist, um sich dort meist kurdischen Gruppen im Kampf gegen den „Islamischen Staat“ anzuschließen. Diese Kleine Anfrage dient der Erhellung der Zahlen für Baden-Württemberg.

### Antwort

Mit Schreiben vom 13. Juni 2017 Nr. 3-1228.1/220/5 beantwortet das Ministerium für Inneres, Digitalisierung und Migration die Kleine Anfrage wie folgt:

1. *Wie viele Personen sind nach ihren Erkenntnissen seit 2011 aus Baden-Württemberg nach Syrien und in den Irak ausgereist, um sich dort dem Kampf gegen islamistische Gruppierungen, meist an der Seite kurdischer Milizen, anzuschließen?*
2. *Wie viele dieser Personen haben einen Migrationshintergrund gemäß der Definition des Statistischen Bundesamtes?*
3. *Wie viele dieser Personen sind deutsche Staatsangehörige?*
4. *Wie viele dieser Personen sind männlich, wie viele weiblich?*

Zu 1., 2., 3. und 4.:

Den Sicherheitsbehörden in Baden-Württemberg liegen Hinweise zu einer niedrigen zweistelligen Zahl an Personen aus Baden-Württemberg vor, die in Richtung Syrien oder Irak ausgereist sind, um sich dort mutmaßlich dem Kampf gegen islamistische Gruppierungen anzuschließen. Rund drei Viertel der ausgereisten Personen sind männlich. Es handelt sich hierbei sowohl um Personen, die gezielt angeworben wurden, als auch um solche, die eigenständig in die Kampfgebiete in Syrien ausgereist sind. Ein Großteil der Personen, zu denen Informationen im Sinne der Fragestellung vorliegen, weist einen Migrationshintergrund auf. Der überwiegende Teil hat dabei die türkische Staatsangehörigkeit. Eine niedrige einstellige Anzahl an Personen besitzt die deutsche Staatsangehörigkeit.

5. *Wie viele dieser Personen sind seither dort ums Leben gekommen?*
6. *Wie viele dieser Personen sind seither von dort wieder zurückgekehrt?*

Zu 5. und 6.:

Der Großteil der Personen, zu denen Informationen im Sinne der Fragestellung vorliegen, hält sich derzeit wieder in Deutschland auf. Zu einer niedrigen einstelligen Anzahl an Personen liegen Hinweise vor, dass diese seither dort ums Leben gekommen sind.

In Vertretung

Jäger

Staatssekretär